



JORNAL NIKKEY SHIMBUN

DIRETOR PRESIDENTE RAUL M. TAKAKI

Rua da Glória, 332 - Liberdade CEP 01510-000 - São Paulo - SP - Brasil

Table with exchange rates for various currencies like USD, BRL, and others.

今選挙なら一次投票で当選

ボルソナロは6割が拒絶

16日に発表されたダッタフオリヤによる大統領選の世論調査による...

モロの支持率2桁に乘らず



ルーラ氏 (Ricardo Stuckert)

今回の世論調査は13日(16日)に全国191市3666人に聞いたもので...

ワクチンでも否定主義横行

大統領に保健相、最高裁

【既報関連】新型コロナウイルスのオミクロン株でクラスター感染が起きている中...

300人超)の経過観察中と発表された。男性の感染源や濃厚接触者への感染範囲は不明だが...

新変異株感染者フェスタに

入国制限の対象を広げる必要も言われている。また、大統領は反対だが...

最高裁で16日、新判事の就任式が行われた。ボルソナロ大統領が...

16日のメンドンサ判事 (Felipe Sampaio/Agencia Brasil)

メンドンサ判事の就任式実現

最高裁で16日、新判事の就任式が行われた。ボルソナロ大統領が...



本記事は、日本政府支援事業に基づき、サンパウロ日伯援護協会が実施している「コロナ感染防止キャンペーン」の一環です。



保健相の姿勢に苦言を呈すアントニオ・トレス氏

16日のメンドンサ判事 (Felipe Sampaio/Agencia Brasil)



在宅勤務の様子 (Agência Brasil)

Vaga社が行った調査で、労働者の4割は在宅と対面の両方を兼ねたハイブリッド形式を希望している...

差別行為が行われたことが問題となっている。4人ほどのフランカン広域団員が試合中に観客席で自らの肌を指差しながら...

連邦貯蓄銀行(CAIXA)の職員が行った行動が動画や写真で拡散され、強い批判を受けている...

4号線の工事は2004年にはじまり、同駅は2014年に完成したが、2007年に同線ビニエロス駅で死者7人を出す崩壊事故が起き、工事のペースが遅れた...

今年も残すところ2週間を切った。あと1週間もすればクリスマスとなり、その後は年越しとなる。ワクチンが浸透し...

就任式にはボルソナロ大統領夫妻やアマウト・モウロン副大統領、ドリゴ・バシエコ元副大統領、リラ上下院議長、トウルゴ・バシエコ元副大統領などが参加...

就任式にはボルソナロ大統領夫妻やアマウト・モウロン副大統領、ドリゴ・バシエコ元副大統領、リラ上下院議長、トウルゴ・バシエコ元副大統領などが参加...

活動の折り合いがつかず、16・8%、「毎日の移動が少なくて済む」ための時間が増える。8・7%、「週に何度かは子供や家族の世話が出来る」...

活動の折り合いがつかず、16・8%、「毎日の移動が少なくて済む」ための時間が増える。8・7%、「週に何度かは子供や家族の世話が出来る」...

15日、パラナ州クリチバのバイシヤダ・スタジアムで開催されたブラジル杯決勝のアトレチコ・パラナエンセ(フランク・パラルチコ・ミネイロ対アトレチコ・ミネイロ(ガロ)の試合中、人種差別行為が行われたこと...

また、2018年の大統領選でボルソナロ氏に投票した人の内、40%が「一次回の選挙では入れない」と答えている。

4号線の工事は2004年にはじまり、同駅は2014年に完成したが、2007年に同線ビニエロス駅で死者7人を出す崩壊事故が起き、工事のペースが遅れた...

今年も残すところ2週間を切った。あと1週間もすればクリスマスとなり、その後は年越しとなる。ワクチンが浸透し...

16日に発表されたダッタフオリヤによる大統領選の世論調査による...

今回の世論調査は13日(16日)に全国191市3666人に聞いたもので...

入国制限の対象を広げる必要も言われている。また、大統領は反対だが...

最高裁で16日、新判事の就任式が行われた。ボルソナロ大統領が...

16日に発表されたダッタフオリヤによる大統領選の世論調査による...

今回の世論調査は13日(16日)に全国191市3666人に聞いたもので...

入国制限の対象を広げる必要も言われている。また、大統領は反対だが...

最高裁で16日、新判事の就任式が行われた。ボルソナロ大統領が...

ニッケイ新聞ウェブサイトでも! 最新ニュースをお届け! www.nikkeishimbun.jp

Associação Cultural e Assistencial Mie Kenjin do Brasil. Edital de Convocação para Assembléia Geral Extraordinária e Ordinária.

坂尾 栢野 精 中谷4氏

令和2年春・秋の叙勲伝達式

在聖領事館 左から坂尾さん、栢野さん、桑名総領事、中谷さん、桂川さん



日本国、ブラジル日本都道府県人会連合会、日伯文化連盟、ブラジル日本商工会議所の各代表が出席した。叙勲の家族や関係者など約100人が参加し、桑名良輔総領事から賞状と勲章が贈られた。

JICA助成金で図書館改修 コロナ対策やシロアリ補修も

「助成金のおかげで県人会の図書室がきれいになりました。JICAに感謝！」。岩手県人会の多田マウロ会長はこう語った。JICA「移住者の団体に対する助成金交付事業」で、ブラジル岩手県人会に4万3821ドルの助成金が交付された。

バーチャル文協美術館を開設 所蔵品や総合美術展人賞作品展示

ブラジル日本文化福祉協会(文協)が同協会ホームページ上に「バーチャル美術館」を開設し、12月7日(火)19時(現地時間)にオンライン会議システムで開会式を行った。

記者の目 さようなら、ニッケイ新聞!

日本語文化圏があるところに邦字紙

さようなら、ニッケイ新聞!。悲しいこと数限りなく頂き、本当に邦字紙記者冥利に尽きる。『ありがとう』と手を合せて感謝するしかない。

「私のようなものがこのよす」と笑顔で浮かべた。ニッポンカントリークラブの会長や文協副会長を歴任してきた栢野さん(86歳、「二世」)は、「今回の受賞は周りの支えあってのこと。自分だけでなく、仲間達皆で受けた」と思いつけて受け止めた。

多田会長は、「今回の助成金がなければ、いつか天井が崩れていたと思う。県人会も財政難で改修工事を進められなかった。修理工事、伯式2階の図書館内の木製本棚も同様の被害があり、すべてを金庫製に変更するなどの改修に使用した。以前あった伯式2階の日本語教室をコロナ感染防止のため、伯式1階に拡張移動させた。



多田会長は、「今回の助成金がなければ、いつか天井が崩れていたと思う。県人会も財政難で改修工事を進められなかった。」

バーチャル文協美術館は、文協のホームページ上に「バーチャル美術館」を開設し、12月7日(火)19時(現地時間)にオンライン会議システムで開会式を行った。文協の所蔵品や総合美術展人賞作品を展示する。バーチャル美術館のURLは、www.bunkyo.org.br/br/arte/view-mo-de-ex-hbiti-on&page=96)から閲覧できる。



山下リリア美術委員長

「朝蔭」505号(11月)号 朝蔭505号が11月1日に発刊された。全41ページ。寿和選では香山和菜さん「教師の日」を取り書道教へられ、古賀マリさん「教師に心寄せ」教師の日」といった10月15日の「教師の日」を詠んだ句も多くみられた。



左からエリソン副代表と武田さん

「重病と老衰で余命あと1年」と宣告された。突然、神さまが夢枕に立って「若くて健康な別人の身体を与えよう」と言われたような不思議な感覚だ。同時に、そこで働く記者としては、標を正して「日系社会の未来」に今更以上にもつとめていく必要があると感じる。

「朝蔭」505号(11月)号 朝蔭505号が11月1日に発刊された。全41ページ。寿和選では香山和菜さん「教師の日」を取り書道教へられ、古賀マリさん「教師に心寄せ」教師の日」といった10月15日の「教師の日」を詠んだ句も多くみられた。

朝蔭 朝蔭第五百五号 木蔭・朝蔭通巻第八百七十七号 ASSAKAGUE 11月號

こくさいは 尾山春夫 国際派日本人養成講座

伊勢雅臣

# ボランティア尾山春夫さんの生き方 「他者への想像力とほんの少しの優しさ」

## 1. 行方不明になった 2歳児を発見したボランティア

2018年8月、山口県で2歳の男の子よし君が行方不明となり、警察や消防が150人態勢で2日かけても探しても見つからなかったのを、大分県から駆けつけた人のボランティアがわずか2、30分で見つけた、という救出劇は全国的なニュースになったので、覚えておきたいでしょう。

そのボランティアは尾山春夫さん、79歳(当時)。その数日前まで西日本豪雨により被災した広島県呉市で、泥の撤去作業に従事していましたが、一度、大分の自宅に戻ったところで、よし君行方不明のニュースに接しました。翌日になってもまだ見つからない、という事で、手伝いに行こうと決心します。

朝、大分を発つて、ずっと地道を走り、午後2時頃、現地に着きました。年金の月5万5千円をもちに、すべて自分でボランティア活動をしているので、高速道路は使いません。車は中古で買ったタイハツの軽ワゴン。走行距離は20万キロを超えています。寝泊まりもすべて、この車の中です。

現地に着いて、まずは付近を歩きました。高台に登って、眼下に広がる田んぼを眺めます。もし子供が倒れていたら、その部分だけ稲の色が違って見えるはずですが、そういうところがないので、田んぼではない、と判断しました。

段々畑は踏んだ跡がずっと残っていたので、「ここはもう警察が捜索したんだな」と思いましたが、見落としていたところもあるかと、念のため見て回りました。その日はそれで終わり、車の中で寝袋に入って寝ました。

## 2. 「お母さんの姿を見たときはもう、本当にうれしかった」

翌朝、6時頃から裏山に登り始めました。以前、大分ではやはり2歳の女児を捜索した時にも、山の上の方で見つかり、小さい子は上の方に登っていくのではないかと考えたからです。「よしくん、よしくん」と大声で呼びながら、山道を登っていきます。早く朝から始めたのは、まだ捜索も始まっておらず、静かなので小さな子の声も聞こえるかもしれない、と思ったからです。

すると、2、30分ほどで、「ほく、こ」「ほく、こ」としつかりした声が聞こえました。声の方向に10メートルほど行くと、小さな沢で男の子がちゃんと座っていました。近づいて「よし君」と声をかけると「よし」と返します。

「よし君、飯を食べる」と聞くと「よし」と言っていて、袋にすいすい勢いで手を伸ばしました。もう3日も食べていないので、無理はありません。小さい子はよく食べないので、無理はありません。小さい子はよく食べないので、無理はありません。小さい子はよく食べないので、無理はありません。

尾山さんは用意していたバスタオルでよし君をくるみ、抱いて、山を下りました。途中で、警官たちに混じって、よし君のお母さんが待つていました。

お母さんは確認して、真つ言いました。あの顔を見たときは、もう何て言ったらいいのかわからない。母親の性で、やっぱり十月十日、自分の腹を痛めて命がけで産んだ子が、生存して帰ってきたときのお母さんの気持ちは、どんなものだったのか。お母さんの姿を見たときはもう、本当にうれしかった。「尾山P19」

## 3. 「スーパーでもコンビニでもない、ただのボランティアだ」

150人が2日ばかりでも見つけれなかった幼児を、わずか2、30分で見つけたということで、「スーパーボランティア」と呼ばれるようになり、この言葉は年末の流行語大賞トランプにも選ばれました。ニュースに登場した尾山さんは「スーパーでもコンビニでもない、ただのボランティアだ」と笑わせながらもその言葉は気に入らなかつたように受賞を辞退しました。

尾山さんは、「スーパーボランティア」という言葉が一人歩きする中で、ボランティアのハードルが高くなり、「私には無理」「特別な人だけ」と思う人が増え、しまうことを警戒していました。それでも、誰だつてできることはある。まずは一度被災地に来てほしい、というのが、尾山さんの想いでした。

尾山さんは65歳まで大分で魚屋をやっていた。持ち前の研究心で、地元では大変、評判がよく、一度も赤字になったことがなかったそうです。そして65歳になった時、ヒタリと店を閉めて、ボランティア活動を始めた。

「仕事や子育てでお世話になった恩返しをしたい」と話していましたが、ボランティア活動を始めたきっかけは、「一人の米兵の話を知って深く感動した経験があったから」。

その米兵、在日米軍のジョン・O・アーン少佐は1960年に別府の戦災孤児施設で改築資金を得ようと、神奈川県座間市軍基地から別府までの1320キロを2週間歩けるかどうか、同僚たちと賭けをします。一日100キロ近い旅ですが、それをこなして得た掛け金を施設に寄付したので。

尾山さんは貧しい沢山の家に生まれ、小学5年生の時から豊かな農家に奉公に出されました。そんな体験からも、子供たちのことを思うアーン少佐の行為には深く感じる所があったので。

## 4. 「思い出探しの隊長をやってくれないかね？」

尾山さんはあちこちの被災地で様々なボランティア活動をしてきましたが、その中でも印象的な一幕を紹介しましょう。

東日本大震災が起こった時、大分と南三陸町の間を車で往復しながら、延べ500日、ボランティア活動をしました。そんな尾山さんに初めて会った南三陸町の佐藤仁町長は、いきなり「尾山さん、思い出探しの隊長をやってくれないかね？」と頼みました。尾山さんの風貌に、何か感じるどころがあったので、尾山さんの隊長をやった経験が、尾山さんには、被災者の思い出の詰まったアルバムやランドセル、位牌、卒業証書などがたくさんあると聞いています。シェルカールが瓦礫の撤去を始めたばかりにも、なにか「三」として処分されてしまっています。

佐藤町長は「もし思い出の写真1枚でも見つかれば、すべてを流された人々の心よりどころになるのではないかと考えて、「思い出探しの結成を思いついた」。

「たしか、この女の子が写った写真が、一番に家族に見つかったんじゃないかな」と尾山さんは回想します。七五三か何かの記念日に撮った思い出の写真でした。

家を流された家が、子どもの小さい頃の写真を残して喜んでいる。中には亡くなった家族の遺影に、と大事な持ち物も残った。結婚式や入学式、旅行や誕生日会……写真の中の家族や友人は、まさかその数年後、数か月後に大津波に襲われるとは夢にも思わず、幸せそうに笑っている。

「この時に戻れたら……」という人々の言葉を尾

※これを読めば自然に、日本の文化や歴史に関心ももてるような話を毎週掲載しています。より多くの二世の方や日本語学習者に読んでもらい、少しでも日本に興味を持ってもらえるよう、最寄りの日本語学校や日系団体の掲示板に張ったり、普段は邦字紙を読んでいない兄弟や子や孫などに記事を紹介しててください。

(ニッケイ新聞編集部)

## 5. 「家族の写真を 見つけるたびに、 あったあー!」

写真はきれいに洗って、テントの中に張ったロープに洗濯ばさみで吊して陰干しします。そうした写真やランドセルがたまると、町役場の人が「みなさん、取りに来てください」と町民に呼びかけました。

「そしたら大勢の人が来てくれて……壁に貼られた写真を食いつくすように見て、家族の写真を見つけるたびに、あったあー!と喜んでくれてね……あったあー!と喜んでくれてね……あったあー!と喜んでくれてね……」

「たしか、この女の子が写った写真が、一番に家族に見つかったんじゃないかな」と尾山さんは回想します。七五三か何かの記念日に撮った思い出の写真でした。

## 6. 「いのちの重さ」

「命ほど重いものはない」というのが、尾山さんの口癖です。しかし、尾山さんのいう「いのち」は、「人命は地球より重い」という観念的なヒューマニズムではなく、かといって四圍霊場八十八か所の巡礼をした動機を聞かれて、「今まで商売とはいえ、たくさんの魚を殺してきたら、その供養の旅なんよ」と答えた人です。

被災地でレトルトの味噌汁を飲む際にも、袋のへりにくっついた乾燥ワカメも底に残った数滴の汁も、水を足して飲み干します。そのわけを、尾山さんはこう説明します。

周りの人にもどう思われようと構わない。だつてこの中の味噌やワカメは、生まれてから袋に詰め込まれて商品にされてからというものを、蓋を開けてお湯を入れて飲んでくれる人をずっと待っていたんだよ。乾燥ワカメの気持ちにならなくて、「あ、今、お湯が入った! 気持ちがいい。あ、膨らんだ。私たちが食べても残らない……あれ? カップのへりにベタベタとこびりついてた。他の仲間の貝たちは、おやさんの胃袋に行つたのに、私とネギのあんたは、二人とも排水口に流れちゃった。悲しいね、って。ご飯や味噌汁の気持ちを考えて、ワシ、米1粒、汁1滴、残さないんだね。[白石、757]」

## 7. 「今の日本に必要なものは、他者への想像力とほんの少しの優しさ」

尾山さんがよし君捜査で見せた観察力や、「思い出探しの隊長」のリーダーシップも「他者への想像力とほんの少しの優しさ」から出ているので、これは、何も特別なことではありません。日本人の先人たちが豊かに持っていた「生きとし生けるもの」への同胞感を思い出し、そこから感謝と報恩のこころを新たにすれば得られるものだと思います。(文責 伊勢雅臣)

■リンク

A. JOG(816) 「受ける権利」と「与える権利」 「戦後半世紀の間、私たちは受ける権利だけを教える、与える権利についてはほとんど触れなかったのです」

B. JOG(699) 国柄は非常に時に現れる(上) それぞれの「奉公」自衛隊員、消防隊員は言うに及ばず、スーパーのおばさんから宅配便のお

尾山さんは何度か聞いた。だからこそ、壁に貼った一枚の、生き残った人々を励まし、心を癒すものであつてほしいと願わずにはいられなかった。[白石、1607]

最初はたった一人で始めた「思い出探しの隊」も、ゴールデンウィーク前後になると、毎日、10人前後のボランティアが参加してくれるようになりました。元氣な人は外に写真を撮りに行って、体が不自由な人や高齢の人にはテントの中で洗浄作業をお願いしました。

体力がないとか、耳が悪いとか、ちよと足が不自由とか、私でできるんかなと躊躇する人もいたけれど、適材適所でできる作業はいくらでもあるから、いつでも来てね。引きこもりの青年が親に言われてやってくることもあったよ。[白石、1594]

「思い出探しの隊」の仕事は、人命救助や復旧を使命とする自衛隊や警察、消防など公的な組織では難しいでしょう。ボランティアだからこそできる仕事です。その中で、耳が悪いとか、足が不自由でも、引きこもりの人でもできる作業はいくらでもある。誰もが「処を得る」という我が国の伝統的理想を、尾山さんはこういう場面で現実に行っているのです。

## 世銀、途上国に10兆円支援 増資前倒し、日本出資最大

【ワシントン共同】世界銀行グループは15日、低所得国への財政支援を行う国際開発協会(IDA)が増資時期を1年前倒しし、過去最大となる930億ドル(約10兆6千億円)の支援を実施すると発表した。新型コロナウイルスの感染拡大で打撃を受けた途上国を支える。オンラインで開いた関係国の会合で合意し、日本は過去最大となる377億ドルを出資する。

IDAは日本の出資を含め、関係国から計235億ドルを確保。世銀の拠出などを合わせた今回の増資を活用し、74回の途上国を対象に「コロナワクチン普及」や「コロナ禍で失われた雇用、気候変動対策の支援などを実施する方針だ。世銀のマ

## 岸田首相の今年「拓」 新時代切り開くと決意

岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「新しい資本主義を切り開いていく」という来年の目標として選んだ」と説明した。

日本漢字能力検定協会の「今年の漢字」には選ばれた「金」については「東京五輪、パラリンピックの金メダルで日本中が盛り上がった」と振り返つた。

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

国際派日本人養成講座

発行人=伊勢雅臣 (文責)

Mail: ise.masaomi@gmail.com

Twitter: https://twitter.com/ise\_masaomi

無料購読申込・取消: http://blog.jog-net.jp/

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

「拓」は「開拓」の拓。岸田首相は13日、自身の1年を表す漢字を官邸で記者団に問われ「拓」を挙げた。新型コロナウイルスを克服

特別寄稿

新聞の力で幸せの種を植える  
移民を支える海外邦字紙の使命

聖市ウイラカロン在住  
毛利律子

ニッケイ新聞の前身、パウリスタ新聞の創刊号(1947年1月1日付)



地で、毎月のように開催されている各県人会、団体のもろもろの文化活動が賑やかに紹介される。ブラジル国内、国際報道、日本の動向をはじめ、祖国日本の四季歳々の行事、来伯する重要人物、芸能人、有名人たちの報道等々。

わすか数ページに驚きの評論や文芸作品、文壇の作品が並ぶ。日本政府から渡される多くの名誉賞の発表、成功物語、不幸、計報、悲喜こももとの体験談がふぎに語られていて、興味は尽きない。将来を展望して日本語環境の取り組みも興味深い。言語の消滅はその国の文化の消滅となるのであるから、移民先での振興活動は、祖国の文化思考を保持・継承する堅固な土台作りであり優先事項である。

世界の近代移民史では、祖国を離れ異国に移住した人々が移民先で現地に定住するための必死の努力はもとより、まず力を入れたのが、母語媒体として必須の新聞づくりであった。日系移民社会における日本語による新聞の意義とは、異郷での諸団体の結節点(ハブ)拠点となつて機能していることを新聞紙をめくり、記事を追って痛感するのである。

いくつもの項目で構成されている。その一つの「地図で新聞を閲覧」の項目を見ると、明治時代に世界に広がった日本人移民による新聞社の所在が示されている。

「新日本 Shin Nihon」が刊行された。この新聞は政権紙で、自由民権運動で明治政府から弾圧を受けた人が創刊した最初の邦字紙。海外初の邦字新聞は1886年のサンフランシスコの「東雲(しのめ)」とされ、1887年には、同じくサンフランシスコで「新日本 Shin Nihon」が刊行された。

現代の日本人は「漢字ひらがな交じり文」を使っている。幕末・明治期の知識層が一般的に用いた書き言葉は、漢字とカタカナ(漢文では読み仮名・送り仮名にカタカナが振られた)で、学問的な文章や公的な書は「漢字カタカナ交じり文」で書かれていた。

「漢字カタカナ交じり文」の「漢字カタカナ交じり文」

日本語での新聞は、日本語での新聞は、移民社会の結節点

ニッケイ新聞が廃刊となり、「ブラジル日報」に新生する過渡期にあたり、「綴じ新聞」のニッケイ新聞を読み返してみよう。

手元にあるのはわずかな年数の、多少変色した新聞を綴じたものである。

紙の上では、ブラジル各

紙の上では、ブラジル各

紙の上では、ブラジル各

紙の上では、ブラジル各

紙の上では、ブラジル各

邦字新聞デジタル・コレクション

邦字新聞デジタル・コレクション

邦字新聞デジタル・コレクション

邦字新聞デジタル・コレクション

邦字新聞デジタル・コレクション

努力論 幸田露伴

# 米ウイグル輸入全面禁止へ

## 強制労働防止の法案可決 日本企業、調達に影響も

【ワシントン、北京共同】米議会上院は16日、中国新疆ウイグル自治区からの物品輸入を原則禁止する「ウイグル強制労働防止法案」を可決した。下院では可決済みで、バイデン大統領の署名を経て成立する。成立後は輸入禁止の対象が同自治区での全製品に広がり、対象製品などを扱う日本企業が調達網の見直しを迫られる恐れがある。

一方、米財務省は16日、ウイグル族の監視など人権侵害に関与したとして、小型無人機ドローン、中国企業最大手DJIなど中国企業8社を米国人による証券投資を禁止するリストに加えると発表。対象とされた中国企業は17日、相次いで「根拠がない」と反発した。中国外務省の文文斌副報道局長は17日の定例記者会見で「米国の各種の口実を捏造し、手段を選ばなくなってきた」と批判。「中国は必要ならあらゆる措置を取る」と述べた。

米商務省も34の企業や団体を新たに輸出規制の対象とすると発表した。同自治区を巡り、米国は中国政府によるウイグル族弾圧を「ジェノサイド(民族大量虐殺)」と認定し、これら製品や企業を絞って制裁を科してきた。今年1月には衣料品店「ユニクロ」製シャツ

## 大型歳出法の年内実現断念

### 米大統領、与党調整が難航

【ワシントン共同】バイデン大統領は16日、気候変動対策や子育て支援拡充を盛り込んだ総額1兆7500億ドル(約200兆円)規模の大型歳出法案の年内実現を断念した。与党内での調整が難航し、議会上院の通過が越年するとの見通しを表明した。来年の早期成立を目指すのが、物価高騰で経済運営に批判が強まる中、政権のさらなる打撃となり得る。大型歳出法案は民主党が格差是正などを目的に長年掲げてきた施策を盛り込み、子育て世帯や再生可能エネルギーへの税優遇、幼児教育の負担軽減などが目玉だ。

### EU、認知症新薬承認せず

エーザイなど共同開発

【ブリュッセル共同】欧州連合(EU)の医薬品規制当局、欧州医薬品庁(EMA)の医薬品委員会は17日、日本の製薬大手エーザイと米バイオ医薬品大手バイオジェンが共同開発したアルツハイマー病新薬「アデルカヌマブ」について、販売を承認しない勧告を発表した。承認しない勧告は、販売の善悪との関連性が「確立されていない」とした。エーザイなどは再審査を請求する予定だ。

【ワシントン共同】米財務省は16日、ウイグル族の監視など人権侵害に関与したとして、小型無人機ドローン、中国企業最大手DJIなど中国企業8社を米国人による証券投資を禁止するリストに加えると発表。対象とされた中国企業は17日、相次いで「根拠がない」と反発した。

【ワシントン共同】米議会上院は16日、中国新疆ウイグル自治区からの物品輸入を原則禁止する「ウイグル強制労働防止法案」を可決した。下院では可決済みで、バイデン大統領の署名を経て成立する。

### テロの脅威分散、犠牲増加

米商務省が年次報告書

【ワシントン共同】米商務省は16日、2020年に起きた世界各地のテロに関する年次報告書を公表した。テロの脅威が分散し、過激派組織「イスラム国」(IS)や関連組織が拠点をつたない地域で活動している。報告書は、テロの脅威が分散し、過激派組織「イスラム国」(IS)や関連組織が拠点をつたない地域で活動している。報告書は、テロの脅威が分散し、過激派組織「イスラム国」(IS)や関連組織が拠点をつたない地域で活動している。

### 口極寒地の野菜温室拡大

日本技術で初の通年生産

【ヤクーツク共同】冬は氷点下40度に達するロシアのサハ共和国ヤクーツク市で、札幌市の商社などが出資する事業会社が温室野菜の生産を拡大している。同社は、札幌市の商社などが出資する事業会社が温室野菜の生産を拡大している。同社は、札幌市の商社などが出資する事業会社が温室野菜の生産を拡大している。

### 米、駐豪大使にケネディ氏

中国にらみ同盟強化

【ワシントン、キャンベラ共同】バイデン大統領は15日、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。ケネディ氏は、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。ケネディ氏は、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。

### 米、駐豪大使にケネディ氏

中国にらみ同盟強化

【ワシントン、キャンベラ共同】バイデン大統領は15日、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。ケネディ氏は、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。ケネディ氏は、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。

### 米、駐豪大使にケネディ氏

中国にらみ同盟強化

【ワシントン、キャンベラ共同】バイデン大統領は15日、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。ケネディ氏は、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。ケネディ氏は、オーストラリア大使にケネディ氏を任命した。

